

Ata número 13

Aos dezanove dias do mês de Abril de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas, reuniu na sede da Junta de Freguesia, a Assembleia de Freguesia, em sessão ordinária, não estando presentes senhor Carlos Antunes e a senhora Sónia Camba da bancada da coligação Juntos Fazemos Melhor, com a seguinte ordem de trabalhos: -----

1 PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----

2 PERIODO DA ORDEM DO DIA: -----

2.1-Leitura e aprovação da ata da sessão anterior. -----

2.2-Apreciação da informação escrita do presidente de junta sobre as atividades e situação financeira da freguesia. -----

2.3- Apreciação e aprovação da Prestação de Conta de Gerência e Inventario do ano 2023. -----

2.4- Alteração Modificativa as Opções do Plano e Orçamento do ano 2024. -----

3-Intervenção do Publico. -----

O Presidente da Assembleia deu início a sessão saudando os presentes e dando início a ordem de trabalhos conforme o edital - convocatória de dez de abril de dois mil e vinte e quatro. -----

O Presidente da assembleia, passou então para o ponto um Período antes da ordem do dia, onde procedeu a justificação da falta da senhora Sónia Camba, que por motivos profissionais na pode estar presente, em relação ao senhor Carlos Antunes, referiu que tem cinco dias para proceder a justificação da falta á presente assembleia, caso não o faça será marcada falta injustificada, o Presidente da assembleia questionou os presentes se alguém se pretendia inscrever para tratar algum assunto, não houve inscrições.-----

O Presidente da assembleia passou então ao ponto dois período da ordem do dia, passando ao ponto dois ponto um, Leitura e aprovação da ata da seção anterior, onde a senhora secretaria Ana Magalhães Carvalho passou á leitura da mesma, apos a leitura do documento o senhor presidente da assembleia procedeu a votação a ata foi aprovada por unanimidade. -----

O Presidente a Assembleia passou ao ponto dois ponto dois, apreciação da informação escrita do presidente de junta sobre as atividades e situação financeira da freguesia, o Presidente da Assembleia passou a palavra ao senhor presidente de Junta de Freguesia que passou á leitura do documento que fica apenso a esta ata. -----

O Presidente a Assembleia passou ao ponto dois ponto três, apreciação e aprovação da Prestação de Conta de Gerência e Inventario do ano 2023, o Presidente da Assembleia passou a palavra ao senhor Presidente de Junta de Freguesia, que passou á apresentação das contas da Junta de Freguesia documentos que iram ficar apensos a esta ata. O Presidente da Assembleia, sugeriu ao senhor Presidente de Junta que esclarece-se algumas rubricas ou compras que tenha feito para melhor esclarecer os presentes, ao qual o senhor Presidente de Junta passou a explicar que as contas estão explicitas, deu o exemplo de uns muros que foram danificados, numa altura em que a junta andou a limpar os terrenos e que os muros caíram, tiveram que ser reparados, para tal foi contratada a empresa Madurada Construções essa obra teve os custos de mil e cem euros mais iva, sendo que todas as despesas ou obras é tudo faturado, disse que esta tudo pago e não se deve nada a ninguém, referiu que tem pensado em muito mais obras e projetos e nesse sentido tem pedido orçamentos, disse que não é por haver dinheiro na Junta que vai gastar por gastar, também há orçamentos

entregues a Camara Municipal, pois se a mesma comparticipar algumas das obras ou projetos é muito melhor para a Freguesia. Informou também que a Junta de Freguesia ira futuramente adquirir uma casa, que fica na zona das escolas para futuramente demolir e fazer o alargamento da rua no sentido de melhorar os acessos naquela zona. Referiu também que tem um projeto para o moinho. Na Panasqueira tem também um projeto para a Igreja, no sentido de fazer nova instalação elétrica e aumentara potência, pois no inverno a igreja é muito fria, a instalação já é antiga e a potência neste momento é insuficiente, sendo que o orçamento deste projeto ronda os sete mil euros, foi enviado para a Camara municipal para ver se a mesma pode ou não comparticipa-lo. Para a Panasqueira tem ainda o projeto de homenagem ao mineiro, neste projeto pretende fazer um monumento na rocha na zona envolvente ao coreto, na mesma zona esta previsto também a criação de um palco, casas de banho publicas e uma arrecadação para que futuramente ali se possa realizar a festa, sendo que já existem casas de banho publicas na Panasqueira, mas ficam noutra zona e estão degradadas. -----

Posto isto o senhor Presidente da Assembleia passou a votação dos documentos de apreciação e aprovação da prestação de conta de gerência e inventario do ano 2023, os documentos foram aprovados por unanimidade. -----

O Presidente da Assembleia passou para o ponto dois ponto quatro, Alteração Modificativa as Opções do Plano e Orçamento do ano 2024, pediu que explicassem as alterações que vão ser feitas, o porque das mesmas. -----

O senhor Presidente de Junta explicou que para os projetos que referiu anteriormente têm que ser abertas novas rubricas, para que os possa colocar em execução, que os documentos foram feitos com a ajuda do Técnico que Oficial de contas, que esta aqui presente e que o mesmo pode ajudar a esclarecer alguma duvida.-----

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao senhor Técnico oficial de contas, que passou a explicar que o orçamento para o ano é um documento importante e trata-se dos valores que passaram do ano anterior para o atual, sendo que para que o equilíbrio financeiro se mantenha, em conjunto com o executivo da Junta de Freguesia e mediante os projetos que o executivo tem para o ano de 2024, as rubricas são criadas ou os valores das mesmas são alterados para que a taxa de execução suba e o equilíbrio financeiro se mantenha.-----

O Presidente da Assembleia procedeu a votação do documento que foi aprovado por unanimidade. -

Seguidamente passou para o ponto três Intervenção do publico e pediu aos presentes que se inscrevessem. -----

Por ordem de inscrição o Presidente da Assembleia, passou a palavra ao Presidente da Junta que passou á leitura de uma nota de pesar, que ficara apensa a esta ata, pelo falecimento do senhor Alfredo Pereira que faleceu no dia 12 de janeiro de 2024. -----

O Presidente da Assembleia endereçou também as mais sinceras condolências aos familiares nomeadamente, ao senhor Luís Pereira que se encontra presente, referiu que o senhor Alfredo Pereira foi um homem extraordinário que fez muito pela aldeia e pelas instituições da mesma. -----

O Presidente da Assembleia passou de seguida a palavra, a senhora Ana Magalhães Carvalho, que se dirigiu ao senhor Presidente de Junta, referindo que estava de acordo com os projetos que estão em mente para a Panasqueira, seguidamente referiu que recebeu uma queixa por parte dos moradores do Grupo 35, disse já ter falado com os moradores da Panasqueira, que é importante irem as Assembleias de Freguesia, para colocarem la as suas duvidas, questões ou queixas, em relação a questão do grupo 35 os moradores referem que os funcionários das Aguas da Covilhã por vezes não

conseguem aceder aso contadores, pois se de um lado esta um matagal que ninguém limpa do outro existem um portão, que só abre de um dos lados, já houve moradores a terem que saltar janelas para poderem dar as contagens aos funcionários e não serem prejudicados.-----

O senhor Presidente de Junta pediu a palavra para responder, onde referiu que já alertou os moradores da Panasqueira para irem as Assembleias de Freguesia, pois muitas vezes esta reunido com moradores para tratar de outos assuntos e veem sempre colocar problemas ou questões que devem ser faladas nas assembleias, disse que iria averiguar a questão dos portões. -----

O senhor Presidente da Assembleia tomou a palavra para responder, enquanto ex. funcionários das Águas da Covilhã, explicou que por norma o leitor vem para contar a agua e se não conseguir aceder ao contador é feita a leitura por estimativa, que por norma uma vez por ano vem o fiscal verificar os contadores, sendo que este assunto não será da responsabilidade das Aguas da Covilhã e que terá que ser a Junta de Freguesia a averiguar.-----

O senhor Presidente da Assembleia, passou a palavra ao senhor José Saraiva Gavinhos, que saudou os presentes e questionou o senhor Presidente de Junta sobre a lombra que esta na estrada que liga São Jorge da Beira á Panasqueira, pois a mesma oferece perigo para os condutores, questionou também se existe taxa para canídeos e felinos, pois quando vinha para esta assembleia passou numa rua da freguesia, onde o cheiro era nauseabundo e onde verificou que alimentam ali os animais e os mesmos ate vão apara uma casa que esta ao abandono, referindo que nem sabe como é que as pessoas daquela rua ainda la vivem com aquelas condições, e havendo as referidas taxas se as pessoas estão alimentar os gatos que vivem na rua que venham pagar as devidos custos. Questionou ainda sobre qual é ao momento a taxa de execução do Plano e Orçamento da Junta de Freguesia. -----

O senhor Presidente de Junta tomou a palavra para responder, dizendo em relação a lombra que esta na estrada que liga a Panasqueira a São Jorge da Beira, já anteriormente se havia falado nesse assunto é uma lombra que esta a ser provocada pelas raízes das arvores envolventes, justificou que é uma estrada municipal e que não é conveniente a Junta mexer no local sem o avale da Camara Municipal, já foram enviados e-mails com fotos para a Camara Municipal, onde se referiu também um buraco que esta na zona do cemitério velho, sendo que esta aguardar resposta, para essas reparação e no mesmo âmbito pretende colocar uma lombra na Panasqueira para controlo de velocidade e outra em São Jorge da Beira na zona da ponte, são pedidos que estão já na Camara Municipal e aguarda-se resposta, assim como os semáforos para o interior de São Jorge da Beira, um na zona da Eira e o outro junto do edifício da Junta de Freguesia, explicou que os semáforos em vista não precisam de luz pública pois têm o sistema de carregamento por luz solar. Em relação aos gatos referiu que como é do conhecimento geral, os gatos são do senhor “Juca”, disse que já abordou o senhor em questão e o mesmo lhe disse que pode entregar os gatos ao canil/gatil já foi feito o pedido e assim que houver vaga para os animais os mesmos serão recolhidos. -----

O senhor José Saraiva Gavinhos, justificou o porque de ter questionado sobre a taxa de execução da Junta de Freguesia, dizendo que na sua opinião muitas das rubricas que constam do Plano a Junta conta com o as verbas da Camara Municipal e a seu ver verifica que a Camara Municipal não tem auxiliado muito a Freguesia, dai a taxa de execução não se verificar em muitos casos. -----

O senhor Presidente de Junta tomou a palavra para referir, que tem mostrado o seu descontentamento para com a Camara Municipal nesse sentido, referiu que o dinheiro que a Junta possui é das verbas que vai recebendo e que têm poupado para que o saldo se mantenha, que em muitas situações conta com o apoio da Beralt and Wolfram, como por exemplo á pouco tempo teve um furo num pneu do trator que foi reparado na Beralt a custo zero. Referiu ainda que esteve com o

senhor vereador José Miguel, que mostrou o descontentamento por as promessas da Camara Municipal não estarem a ser cumpridas, nomeadamente a estrada que vem da Lomba da Cevada para São Jorge da Beira e que liga com a Portela de Unhais, que era uma dos projetos do nosso mandato assim como o cemitério, disse ainda ao senhor vereador que não vai iniciar obras com verbas só da Junta de Freguesia para contrair dividas, pois chegou a ter que pagar algumas do anterior executivo.-

O senhor Presidente da Assembleia tomou a palavra, para dizer que infelizmente não sabe se a estrada será uma obra que se ira realizar, referiu que a Camara Municipal tem enviado algumas verbas para as Juntas de Freguesia para assegurar o essencial, disse que acredita que a Câmara Municipal vai de facto apoiar a obra do cemitério, que será um investimento na ordem dos duzentos e cinquenta mil euros, sendo que esta obra atrasou, por não haver entendimento com todos os proprietários dos terrenos envolventes ao cemitério e que isto envolveu muita burocracia, mas essa obra vai ser realizada muito pelo trabalho que o senhor Presidente de Junta fez nesse sentido.-----

O senhor Presidente da Assembleia, passou a palavra ao senhor Técnico Oficial de contas que passou a explicar a questão colocada pelo senhor José Saraiva Gavinhos, sobre a taxa de execução da Junta de Freguesia, referindo que o valor da taxa de execução é baixo, pois tinham projetado a obra do cemitério e como a mesma ate a data não foi iniciada, dai os valores estrem como estão. Sendo que os índices desta dimensão são ótimos e o próprio Tribunal de Contas gosta de ver este, tipos de índices pois os saldos da Junta de Freguesia encontram-se com valores muito bons. -----

O senhor Presidente da Assembleia prosseguiu, passando a palavra ao senhor Herminio Batista, que disse que vinha a esta sessão para falar dos semáforos, da sinalização rodoviária e da estrada que liga a Lomba da Cevada a São Jorge da Beira e á Portela de Unhais, mas que ficou esclarecido com o que foi dito sobre isso. Falou em relação a estrada que vai para o Vale da Cerdeira, que esta em péssimo estado, que andamos a pagar impostos para ter as nossas estradas neste estado, é inadmissível, referiu que se cruzou com o vereador José Miguel e que este lhe disse que têm que trazer ca, o senhor Presidente da Camara Municipal, para que ele veja e diga se é possível ou não fazer a requalificação das estradas. O senhor Herminio Batista sugeriu que se faça uma requalificação nos muros da rua da Ponte, como por exemplo a colocação de uns vasos com flores, um pouco de cimento, mas que se deixe a pedra a vista, para dar mais alegria a entrada da aldeia. Sugeriu também que existem escadarias pelas rua da aldeia, que também têm que ser requalificadas e alegradas, para trazer mais alegria á aldeia, referiu também em relação á sugestão da rotunda do emigrante na zona do campo de futebol, onde disse que já anteriormente se havia prontificado para fazer um peditório, na Alemanha, e que se responsabilizava por fazer o monumento e por todos os custos inerentes, mas que isso não avançou com muita pena sua, referiu que tem acompanhado o mandato do atual executivo e que se tem feito muita coisa, e que no tempo que falta ainda se podem fazer algumas coisas. Pediu também para ser esclarecido em relação as obras do cemitério, que há tanto tempo se falam, o que já foi orçamentado que planos já estão feitos, e qual o apoio que a Camara Municipal vai dar neste sentido, em relação a compra da casa perto da escolas questionou o senhor Presidente de Junta sobre o facto de alguém se poder antecipar a compra dessa casa, e caso isso aconteça o projeto que o senhor Presidente de Junta estava a equacionar fica sem efeito. Na sua opinião, disse que os projetos têm que ter início meio e fim, dando como exemplo a Fabrica do Azeite que já a tanto tempo foi falada, foi gasto dinheiro no projeto e não passa de uma maquete. -----

O senhor Presidente de Junta, interrompeu o senhor Herminio Batista, para o questionar se tinha mais alguma questão. -----

O senhor Herminio Respondeu que possivelmente sim, que as vezes se sente um pouco revoltado, pois muitas vezes, ouve dizer que se vai fazer isto ou aquilo e depois as coisas não são feitas, e que gosta de falar olhos nos olhos.-----

O senhor Presidente de Junta, disse que prefere que falem nas assembleias do que nos cafés, apos esta interrupção o senhor Herminio disse não ter mais questões. -----

O senhor Presidente de Junta, tomou a palavra para responder, disse que a questão dos sinais esta a ser tartada, pois já pediu vários como por exemplo os de “rua sem saída”, para evitar que os GPS enganem os condutores, o de controlo de velocidade, de estacionamento proibido pois tem havido alguns abusos nesse sentido, que já tratou com a Camara Municipal e esta a guardar. Em relação a estrada do Vale da Cerdeira, referiu que houve um problema com o madeireiro que andou a cortar pinhais nessa zona, que a coima que o madeireiro, foi obrigado a pagar certamente o valor dá para pelo menos tapar os buracos, que na altura fez o que podia, pois, a estrada ficou muito danificada. Sobre estrada da Lomba da Cevada a São a Jorge da Beira e á Portela de Unhais, falou ao vereador José Miguel, referiu que fala com eles muitas vezes, sabe que o senhor Vereador faz chegar as mensagens ao senhor Presidente da Câmara, que o senhor Vereador sabe que pretendemos trazer cá o senhor Presidente da Câmara Municipal, o que não tem sido fácil, pois o senhor Presidente tem andado em viagens, para a China e para os Estados Unidos, esta previsto uma deslocação do senhor Presidente da Câmara a nossa Freguesia em maio, nessa altura pretende, leva-lo a ver as condições das estradas. Em relação a colocação de vasos na rua da Ponte, já em anteriores assembleias foi falado ate por sugestão da senhora Sónia Camba, há que analisar bem essa questão e escolher os vasos indicado, concorda que o muro da rua da Ponte esta a necessitar de requalificação, referiu que tem que ser escolhidos materiais de alta durabilidade para que se mantenham bonitos por muitos anos e que são coisas que tem que ser mantidas e que dá trabalho, que por acaso contratou mais um funcionário para a Junta de Freguesia, coisa que nem sempre é fácil arranjar pessoal, referiu que a Junta de Freguesia tem condições para pagar a mais um funcionário, ainda para alem dos que já tem. Na questão dos muros referiu que nem sempre pode recorrer aos voluntários, e que depende muitas vezes dos empreiteiros da zona, que nem sempre têm logo disponibilidade. Em relação a compra da casa na zona das escolas referiu que não esta preocupado, pois dá muito valor a palavra, e que os documentos de compra e venda iram ser feitos. Em relação a Fabrica do Azeite referiu que na altura a Camara Municipal, participou o início do projeto em vinte e cinco mil euros e que falta ainda fazer o projeto estabilidade, por isso é que as coisas não avançaram, mas que foi participado pela Camara Municipal e não teve custas para a Junta de Freguesia, disse que se ira concorrer ainda ao projeto Turismo Mais, para conseguir mais verbas para este ou outros projetos. Sobre as obras do cemitério, referiu que os protocolos com a Camara Municipal, estão já assinados com o valor de cerca de duzentos e cinquenta mil euros, que caso queira consultar o projeto pode faze-lo, referiu que hoje me dia as obras publicas envolvem muita burocracia, e que neste momento esta já em Diário da República o concurso aberto, para os empreiteiros se candidatarem a obra. Em relação a sugestão da Rotunda do Emigrante disse que não esqueceu o assunto, mas que sem o avale e apoio da Camara Municipal não pode iniciar nada, que alem disso é necessário saber se os terrenos não têm dono. ----

O senhor Presidente da Assembleia, passou a palavra a senhora Delfina Braz, que parabenizou a Junta de Freguesia pela colocação dos caixotes de lixo, para os dejetos dos animais, mas que na sua opinião só os caixotes e dispensadores de sacos não esta a ser suficientes, pois só uma ou duas pessoas é que esta a dar uso, pois continuam a aparecer muitos dejetos pela aldeia, disse que acha que tem que se passar a palavra, fazer reuniões, pedir ao senhor Padre que avise na Igreja, alertar as pessoas que se não trouxerem os animais devidamente com a trela ou não apanharem os seus dejetos, terão que pagar as taxas que já aqui foram faladas anteriormente, em relação ao mau cheiro existente numa rua

que por conseguinte é onde a mesma habita, aqui foi anteriormente falado disse que há na aldeia homens, que vão urinar naquela zona, sendo que juntamente com os animais que habitam da referida casa abandonada o cheiro torna-se insuportável. Prosseguiu referindo que existe um problema com as águas pluviais na mesma rua, do lado direito da rua não existe escoamento de águas, e que nas suas lojas em dias de chuva as águas vão la parar, que aquela zona precisa de reparação, referiu que o mesmo acontece no Museu, pediu que quando a Junta puder colocar isto nos planos para o fazer. -

O senhor Presidente de Junta, tomou a palavra para responder, disse que em relação aos dejetos dos animais, que não pode colocar mais dispensadores ou caixotes, o que vai ser feito é a colocação de mais placas sinalizadoras com o aviso que podem os donos dos animais ser autuados, com coimas por não recolher os dejetos ou trazer o animal á trela. Em relação as taxas anteriormente referidas, essas taxas existem para todos os cidadãos detentores de animais de estimação. Sobre a questão do mau cheiro da rua acima referida, como esta previsto a recolha dos gatos que habitam na casa abandonada, o cheiro devera diminuir, em relação aos homens urinarem nessa zona pode ser colocado um papel como aviso para não fazerem semelhante coisa. Quanto ao assunto das águas pluviais, disse que se deslocara ao local para averiguar a situação, mas que já esta previsto a colocação de grelhas de escoamento e a requalificação das ruas, mas que tem que ser uma rua de cada vez, referiu que me Junho já ira começar a requalificação da Rua do cemitério velho. -----

O senhor Presidente da Assembleia, passou a Palavra ao senhor Guilherme Silva, que questionou se em relação as obras do cemitério, esta previsto serem feitos gavetões ou é só o alargamento do mesmo, se é possível haver trocas de campas por gavetões. Falou em relação as pontes, que existem na freguesia, nomeadamente a de uma que fica na zona da rua da Ponte e de outra na zona dos Torgais que estão perigosas por os corrimões não oferecem segurança. Referiu ainda que na sua rua a iluminação publica não esta a funcionar. -----

O senhor Presidente de Junta, tomou a palavra para responder referindo que em relação ao cemitério os gavetões não esta incluídos nesta obra, futuramente depois das obras, será uma caso a analisar, em relação a troca de campas por gavetões disse que isso não é possível pois uma campa tem um valor e um gavetão tem outro. Referiu ainda que futuramente o valor das campas poderá subir, referiu que há pouco tempo trocou com um casal do Vale da Cerdeira, uma campa por um ossário, referiu que esta troca só foi feita, pela questão de neste momento não haver campas da Junta de Freguesia, disponíveis e que assim ficou com uma disponível. Em relação a pontes, disse ter já um orçamento pedido para corrimões e que ira analisar a situação, que tem vários corrimões pedidos para várias zonas da Freguesia. Em relação a iluminação publica, disse que teve que contornar a questão com a E-Redes, que conseguiu uma empresa e que colocou grande parte da iluminação em falta, pois estavam fartos de fazer pedidos á E-Redes e não vinham reparar nada, disse que iria tomar nota para resolver a questão na referida rua. -----

O senhor Presidente da Assembleia, tomou a palavra para desejar a todos um ótimo vinte e cinco de Abril, parabenizou a Junta de Freguesia pelo programa que se ira realizar nas comemorações do vinte e cinco de Abril, desejou a todos um bom dia da Liberdade. Referiu quer como esta ata tem carater de urgência a mesma fica aprovada em minuta. -----

O Presidente: _____

A Secretária: _____